

Colegio de San Francisco de Sales.-Córdoba

DIRIGIDO POR LOS P. P. SALESIANOS.-Curso 1917-18

ENSEÑANZAS

- 1.ª PRIMERA ENSEÑANZA GRADUADA, distribuida en cuatro clases (Curso preparatorio, Elemental inferior, Media y Superior) con aplicación del sistema (COLICO).
- 2.ª Los Estudios Comerciales, hasta obtener el Título de Perito Mercantil.
- 3.ª Los estudios preparatorios para el Ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas.

Se admiten alumnos internos, externos y medio-pensionistas.

PENSION (alumnos externos).—5 pesetas al mes, los del curso Preparatorio, 7:50 para los demás de Primera Enseñanza, y 20 los de Segunda Enseñanza. Medio-pensionistas, 35 y 45 pesetas respectivamente.—Las clases para la Primera Enseñanza comenzarán a primeros de Septiembre, y a primeros de Octubre para los demás.

NOTA.—En los últimos exámenes verificados en la Escuela Profesional de Comercio de Sevilla han obtenido 46 Premios o Matriculas de Honor los alumnos presentados por este Colegio.

Para más detalles dirigirse al señor Director del Colegio.

Es notable el acierto con que ha sabido escoger párrafos y sentencias de los sabios de otros tiempos para hacerlos divulgar entre la generación presente.

Las frases que Plinio dedica al culto del arbolado; aquellas con que Columela fastiga a la alta sociedad romana por su desamor a la agricultura, y las que Abuzarria, Herrera y el doctor Laguna prodigan para ensalzar las excelencias de la vida del campo, son impercederas.

Todas las anotaciones son joyas valiosísimas para el botánico, el historiador y el amante de la literatura patria; pero las notas dedicadas a Dioscórides, Plinio, Columela, Herrera, los árabes españoles, Fernández de Ojeda, el gran segoviano doctor Laguna, los jesuitas Cobo y Acosta, el desgraciado y genial doctor F. Hernández, Linceo, Muntis, Asso y G. de Rojas Clemente, son maravillosas.

En el estudio minucioso de las obras del ilustre historiador Cavanilles y Centi, al hacer el juicio crítico de las obras, se copian de ellas algunos párrafos en que Cavanilles y Centi revela la profundidad de su pensar, su delicado sentir y un lenguaje castizo y puro.

El ilustre y predilecto discípulo del gran Cavanilles no fué sólo un botánico insignificante, un benemérito patriota, un médico distinguido y filantrópico; las penurias económicas que le asediaron con frecuencia y las persecuciones inciertas de que fué objeto, nimbaban su nombre con la aureola de un mártir, al que sus nobles ideales altruistas le condujeron. Así comienza el estudio bibliográfico de La Gasca, que tiene en el doctor Reyes digno admirador y parragista.

Tanto de La Gasca como de los sabios compatriotas que menciona se hacen constar los elogios de los extranjeros y algunas veces el olvido y desdén, dedicados por nosotros con frecuencia a los grandes españoles y a nuestras legítimas glorias.

El cultísimo conde de Cerrajería, a cuyas expensas se ha hecho esta publicación, es un precioso descendiente de los Cavanilles, y la dotó de traje espléndido, Impresión, papel, fotográficos, todo es selecto y digno del texto de esta obra, que, como «Las estepas de España y su vegetación» y «Las carofitas de España», que editó Su Majestad el Rey, pasean decorosamente por el mundo el honor de la ciencia española.

PLAZA DE TOROS-IDEAL CINEMA

En la presente semana estupendo acontecimiento. Estreno de

Sangre y Arena

con una inspirada adaptación musical que interpretará la Banda Militar.

NOTAS TAURINAS

Camará

Este valiente y aplaudido novillero cordobés, que tan brillante campaña viene realizando durante la actual temporada, hará su presentación en la plaza de la Corte el próximo domingo.

Además, José Flores toreará nuevamente en las plazas de Barcelona y Valencia, en vista de los éxitos recientemente obtenidos en ambas importantes poblaciones.

Mejoría

Han experimentado una notable mejoría de sus lesiones los novilleros Rafael Valera (Rafaelillo) y Francisco Peralta (Facustades), heridos, respectivamente, el domingo último en las plazas de Córdoba y Colmenar.

Maera

Asimismo se halla muy aliviado de la herida que al banderillar al primer novillo de los corridos el pasado domingo en nuestro circo taurino, sufrió el diestro Rafael Obispo (Maera).

De Lis.

Gacetas

Inspección de Mercados

El concejal señor Vaquero y el perito señor Ortiz mandaron ayer retirar de la venta un atún que expendía Rafael Iglesias, por estar prohibida su venta.

Después inspeccionaron los establecimientos de pan de los señores Bares, Roldán, Cárdenas, Salmoral, Terradas, Moyano y Remesal, no encontrando pan frito de peso.

A los dos últimos sólo les advirtieron la obligación que tienen de fijar tablilla en la puerta del establecimiento indicando los precios de los artículos.

Accidentes

Ayer fueron asistidos en la Casa de socorro las personas siguientes: José Granados Ponce, de picadura de un insecto ponzoñoso.

Y Bernardino Romero Frías, de herida en una mano, por mordedura.

Amante cariñoso

En el Campo de Madre de Dios fué maltratada Teresa Moyano Melendo por su amante Antonio Torres Ortiz, que la abofeteó, promoviéndose el escándalo consiguiente.

La feria de Marchena

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces ha establecido un servicio especial de viajes con billetes de ida y vuelta, a precios económicos, para asistir a la feria de Marchena que se celebrará durante los días 1, 2 y 3 de Septiembre.

Los días 1 y 3 habrá corridas de toros con ganado de don Anastasio Martín y doña Carmen De Federico, que será lidiado por Gallito y Manuel Martín Vázquez.

He aquí la tarifa de precios del viaje correspondiente a nuestra provincia:

Córdoba Cercadilla, 9 pesetas en segunda clase y 5:50 en tercera; Guadalcazar 8:50 y 5; La Carlota 8 y 4:75, y Fuente Palmera 7:50 y 4:50.

Coche denunciado

Ha sido denunciado el coche de punto Juan Alarcón por transitar por la calle del Cardenal González con las luces de su vehículo apagadas.

Oficial de Correos

Ha sido destinado a esta Administración principal de Correos, con la categoría de oficial quinto, el joven don José Diéguez Mestanza, hijo de nuestro querido amigo don José Diéguez Fernández.

Hurto de plomo

Durante la madrugada de ayer hurtaron del Matorral público unos doce metros de la tubería de plomo conductora de aguas, ignorándose quienes sean los autores del hurto.

Descanse en paz

Ha fallecido en esta capital, víctima de larga enfermedad, la respetable señora doña Ramona Luna del Castillo, viuda de don Pedro Muñoz Mateo, jefe que fué de la Guardia municipal.

Enviamos el pésame a su familia y pedimos a Dios por su alma.

Insultos

Cuando Martín Machado Serrano se hallaba hablando con su novia, fué insultado por un sujeto llamado Diego Jurado Casado, quien después de maltratarlo rompió los cristales de la cancela de la casa en que aquel se hallaba, promoviendo escándalo.

Los vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Cofiac, Champagne, Moriles, Aguardientes y Vinagres, del despacho de «La Olivarrera», son INMEJORABLES. Cister, 4.

Cine Victoria

Con gran interés por parte del público se sigue exhibiéndose en este cine la película titulada Judex.

Ayer hizo su presentación la joven y bella cancionista Teresita Pons, que posee una bonita voz.

Los mafiosos, número compuesto de una joven y dos hombres, bailaron admirablemente varios aires de su tierra, acompañados de panderos y castañuelas.

Todos estos artistas fueron muy aplaudidos.

Detención

La benemérita del puesto de la Arrozalla ha detenido en la finca del Duende a José Solano Cañero, autor de una estafa, consistente en la desaparición de una caballería asegurada.

La Caja de Ahorros

El día 26 ingresaron en la Caja de Ahorros 34.236 pesetas por 268 imposiciones, de las cuales eran nuevas 28 y se pagaron 26.940 90 pesetas, a solicitud de 110 imponentes, 15 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Accidente desgraciado

Ayer, en ocasión de hallarse limpiando un revolver de su propiedad el vecino de la casa número 1 de la calle de las Montañas José Gutiérrez Martínez, como no tuviera la precaución de desahucarlo, se disparó, alojándose una bala en el lado izquierdo del pecho.

Fuó curado de primera intención en la Casa de socorro, donde calificaron la lesión de pronóstico reservado.

No se le pudo extraer el proyectil.

Natalicio

La señora doña Antonia Mejías Garrido, esposa del brigada del arma de Caballería don Rafael María Peña, ha dado a luz felizmente un niño.

Reciba el matrimonio nuestra enhorabuena por esta grato suceso.

Falta de peso

El vendedor de carne del Mercado público Francisco Rodríguez ha sido denunciado por vender a Rafael Sánchez Gáives un kilogramo y ciento veinticinco gramos de carne sin hueso con falta de treinta gramos.

Alarma

Antesanoche, los vecinos de las casas de la calle del Cardenal Herrero se vieron sorprendidos por la detonación de un fuerte explosivo, producida en las inmediaciones de la capilla de la Virgen de los Faroles.

Entre los testigos presenciales del hecho no pudo aclararse la verdad de lo ocurrido y, practicadas las gestiones para encontrar al guardia municipal del distrito con el objeto de que este depurara la responsabilidad habida, no fué encontrado. Por tanto, los citados vecinos ruegan a la autoridad local que intervenga en el asunto a fin de castigar con severidad al autor o autores de semejante hecho y evitar en lo sucesivo la repetición de actos tan reprochables e impropios de un lugar sagrado que tanto cariño y devoción inspira al pueblo de Córdoba, como la Virgen de los Faroles y su artística capilla.

La estrigina

Ayer fueron muertos con preparados de estrigina siete perros vagabundos.

PLAZA DE TOROS-IDEAL CINEMA

Hoy miércoles de moda.—Escogidas composiciones por la banda de música del regimiento de la Reina.—Verdadera tempestad de risas. Estreno de la Keystone en dos actos. Las delicias del hogar de Paffy.

Estreno del 14.º episodio y última exhibición del 13.º de la colosal serie La mancha roja

Última noche que se reparten boletines para el premio de las 100 pesetas.

El Monte de Piedad

El lunes próximo, día 3 de Septiembre, se efectuará en este establecimiento la subasta de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y sucursal primera durante el mes de Enero último y que corresponde vender con arreglo a los estatutos de la casa.

El acto empezará a las diez de la mañana.

Escandalosas

El encargado de la casa número 8 de la calle de Barrozo ha denunciado a las vecinas de la misma Teresa Benzaiz, Manuela Maldonado y otra llamada Rosas, las cuales acostumbran a promover continuos escándalos en la referida casa.

Perreras

Ha sido mordido en la pierna izquierda por un perro el niño de doce años Antonio Roldán Tejero, siendo asistido en la Casa de socorro.

Arbitrios Municipales (Córdoba)

Los contribuyentes sujetos al impuesto de carruajes de lujo, arbitrio sobre carnes y patentes para venta de bebidas pueden recoger sus recibos correspondientes al tercer trimestre del año actual hasta el 31 del presente mes sin recargos de ninguna clase, en las oficinas del Arriando, de nueve a y de tres a seis.

Joaquín Molina Valdelomar

Agente de negocios matriculado. Domicilio, Sánchez Ferris, 5, Córdoba.

El tiempo

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 38°00.—Ídem a la sombra, 32°00.—Ídem mínima, 17°00.—Ídem media, 25°20.—Oscilación, 15°20.—Aguas de lluvia en milímetros, 0'00.—Aguas evaporadas en milímetros, 10'60.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 751'00. Temperatura a la sombra, 19°60.—Ídem del termómetro húmedo, 15°40.—Tensión del vapor, 10°60.—Humedad relativa, 61'00.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, S. O.—Fuerza, ventolina.—Velocidad en kilómetros, 220 60.

Avisos útiles

—Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidánselas memorias y guías. Se remiten gratis. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Agricultores.—Veán 4.ª plana, Abonos Peñarroya.

—Anti-Fétide.—Infalible contra el mal olor de los pies.—Véase anuncio 4.ª plana.

Yeguada Militar ANUNCIO

Habiendo sido autorizado este Establecimiento en veinticuatro del actual para adquirir mediante concurso de proposiciones libres 157 quintales métricos de cebada y 126 de avena, que necesita el mismo para verificar las siembras del presente año, se anuncia por el presente para que los poseedores de dichos artículos que deseen presentar proposiciones puedan hacerlo en las oficinas de esta Yeguada Militar (cuartel de Región) dentro del plazo de diez días, que empezarán a contarse desde el siguiente al en que aparezca inserto este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia. En las citadas oficinas estará a disposición de los proponentes el pliego de condiciones bajo las cuales han de comprarse los artículos de referencia, siendo de cuenta de los vendedores los gastos de anuncios y los de transporte y correo de las especies hasta los almacenes de la dehesa de Mingahoves. Córdoba, 27 de Agosto de 1917.—El Oficial p. gador, Angel Bouville.—V.º B.º: El primer jefe, Portal.

Olivicultores!

Si plantáis y transformáis vuestros olivares de la clase Changlot Real, haréis Patria, pues la riqueza en España aumentará en más de 500 millones de pesetas.

Para detalles dirigirse a los Sres. Bautista Aparici y Compañía, de Ayelo Malferit, provincia de Valencia, o visitados en dicha población, pues con ello tendrán especial gusto, y les convencerán de la verdad de dicha afirmación.

Viuda de José Barea y Compañía (S. en C.)
Labradores, ganaderos, abastecedores de carnes y fabricantes de pan

Precios de la carne.—Vaca con hueso, a 2'20 pesetas.—Ídem sin hueso, a 3'20.—Ternera con hueso, a 2'60.—Ídem sin hueso, a 3'60.—Maque 1'94

Precio del tocino.—Tocino del país, sin hueso, para fuera de la capital, a 3 pesetas kilo. Tocino del país, sin hueso, para dentro, a pesetas 3'25 kilo.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

ESPECIALISTA
DOCTOR PÉREZ JIMÉNEZ
HORAS DE CONSULTA: DE 1 A 4.
Blanco Belmonte (antes Pedregosa) 4 y 6.

HERNIAS Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sor-dos. Calvos. Tratamientos sin operar
Dr. RAMPOS-Montera, 33-Madrid
En Córdoba, de 11 a 1, el 23 de cada mes. HOTEL SIMON.

FOMADORES Pedid papel marcos; Zaida, Batalla Puente Alcales y Barquillero, Kiosco de la plaza de Cánovas.

Tocino añejo superior de los Estados Unidos

Carbonell y Compañía
Tocino superior, a 108 reales arroba sobre wagones Aguilar de la Frontera y en cajas de unas 20 arrobas a reales 106.—En Córdoba en nuestros almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuerta), a 115 reales arroba para fuera, para pedidos desde 25 kilos en adelante.

Anís "La flor de Ruta,"

ANÍS "BOMBITA,"—Wolfe.

ACEITES DE OLIVA SUPERIORES

Servicio a domicilio.—Teléfono, núm. 64.
José de Rioja.—Córdoba.

Germana cubría a su hija de besos. Estaba sofocada. —Deja descansar a tu mamá, hija mía—dijo el médico, separando suavemente a la niña del regazo materno.

Marta sollozando, fué a sentarse en un rincón de la estancia.

Germana, entonces, se incorporó para aproximarse un poco hacia el médico, que se inclinó hacia ella.

—Doctor—dijo la joven con voz tan baja que apenas se apercibía,—es preciso que os hable.

—Os escucho, hija mía,—contestó el señor Bordet tomando una silla y sentándose a la cabecera del lecho.

La enferma continuó: —Es necesario que os hable sin que mi hija esté aquí. Buscad un pretexto para alejarla durante algunos instantes, os lo ruego.

El doctor hizo con la cabeza una señal de aquiescencia, y dejó su sitio para aproximarse a la mesa.

—Marta, hija mía, dame para escribir una receta,—dijo a la niña, quien enjugándose los ojos se apresuró a obedecer, colocando sobre la mesa una botella de tinta, una pluma y papel.

El señor Bordet extendió la receta, y presentándola a la niña, le dijo:

—Queridita mía, vas a ir a la farmacia de Saint-Ouen y dirás que te preparan el medicamento esto; esperarás a que lo hayan preparado y lo traerás. Esperaré aquí hasta tu vuelta, para que tu madre no se encuentre sola durante tu ausencia.

La niña tomó la receta con manifiesta turbación y dirigió a su madre una mirada de dolorosa elocuencia. El bueno del doctor comprendió su sentido.

—No tienes necesidad de dinero—le dijo en voz baja.—Vete, que te darán el medicamento sin pedirte nada.

Después, en voz alta, añadió: —Tápate, que esto está muy caliente y fuera hace mucho frío. ¿Te has desayunado?

El rostro de Marta enrojeció.

—Todavía no, señor doctor—respondió.

—Pues bien, baja a casa de esa buena señora Anfin y dile de mi parte que te dé a tomar una buena taza de su mejor caldo, y luego vas a la farmacia.

Marta murmuró algunas palabras de agradecimiento e inclinó la cabeza para ocultar sus lágrimas.

Era demasiado inteligente para no comprender el pensamiento tan delicado del doctor.

Sobre sus hombros se echó un viejo chal de lana, cubrió su cabeza con una toquilla y salió de la habitación después de haber besado a su madre y dirigido al médico una mirada de gratitud.

Germana, muy febril, tenía prisa por verla partir. —Ahora—dijo levantándose sobre las almohadas para instalarse cómodamente,—cerrad la puerta con llave, os lo ruego, señor Bordet, a fin de que nadie pueda interrumpir la conversación que vamos a tener.

El médico se apresuró a hacer lo que pedía la enferma, y fué a recobrar su sitio en la silla al lado del lecho.

Entonces Germana empezó con voz breve y entrecortada por los accesos de tos:

—Doctor, voy a pedirte que me digáis la verdad. la verdad completa, sin restricciones, sin temor de asustarme. Estoy dispuesta a oírlo todo, lo espero todo. Tengo necesidad de saber cuánto tiempo me queda que vivir y si debo contar por días, ó solamente por horas.

El señor Bordet quiso protestar.

Germana no le dejó tiempo.

—No me formo ninguna ilusión sobre mi estado—prosiguió;—sé bien que estoy perdida sin remedio, condenada sin apelación.

—¡Hija mía! murmuró el galeno.

—¡Oh! Os suplico que no me interrumpáis. Os repito que sé que mis momentos están contados. La muerte no me da miedo. He tenido demasiadas desilusiones, demasiados pesares, muchos sufrimientos, para que me sea agradable la vida, sería feliz al morir, oh, sí, muy feliz, os lo juro, si estuviese sola; pero tengo una hija, mi querida Marta. En ella es en quien pienso, por ella es por la que me inquieto. Dentro de tres días, de dos, mañana, esta noche quizá, no existirá, y mi hija quedará sola, abandonada en este mundo, sin parientes, sin amigos, sin sostén. He aquí lo que me espanta. No conozco las leyes. Os suplico que me informéis. Muerta yo, ¿qué será de mi hija?

El señor Bordet comprendió que no debía ocultar nada de la verdadera situación a la pobre madre, próxima a partir de este mundo.

Cesó de ser el médico para convertirse en el consejero, no teniendo derecho a ocultar la verdad a la pobre criatura que se dirigía a él.

A pesar de todo, quiso tratar de consolarla, dándole un poco de esperanza.

—Vuestro estado, hija mía—dijo,—no es tan desesperado como por lo visto creéis.

Germana le cortó la palabra.

—No tratéis de inducirme al error—exclamó,—y reavivar en mi una esperanza engañosa. No os creáis. Estamos al fin... un fin próximo. Respondecme, pues, una vez que yo esté enterrada, ¿qué suerte le está reservada a la huérfana?

El médico vacilaba.

—¡Oh, hablad, doctor, hablad pronto! Que al menos muera tranquila, con la certidumbre de que las leyes de mi país protegerán a mi hija.

—Pero antes de hacer un llamamiento a las leyes—aventuró el doctor,—¿no podríais reclamar la protección, el apoyo de su padre?

La moribunda sintió que los sollozos ahogaban su pecho.

—Mi hija no ti ne padre—balbuceó, cubriendo su rostro con sus descarnadas manos.

—¿Una hija natural?

—Sí, hija de un infame que me engañó, traicionó y abandonó cobardemente.

III

Después de un corto silencio, el doctor repuso: —¿Pero vos tendréis familia?

Cuando fué seducida—respondió Germana—no tenía más que a mi madre... Mi madre, a quien abandoné por seguir a mi seductor... No lo he vuelto a ver y ignoro si vive todavía... ¡Pobre madre mía! ¿Habrá podido sobrevivir a mi falta y a mi abandono?

Madrid

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno recibió a los periodistas y les dijo que el Rey había salido esta mañana, en automóvil, de Santander, llegaría esta tarde a la Granja, donde pasaría la noche, y mañana vendría a Madrid.

Anunció que el jueves se celebrará consejo de ministros en Palacio, presidido por Su Majestad, en el cual sólo se tratará de asuntos ordinarios, no estando, pues, justificada la expectación que, según algunos periódicos, ha producido dicho consejo.

Negó, es absoluto, que tuviera fundamento los rumores de crisis propalados y, por tanto, que hubiese de plantearse esta en el consejo referido. Manifestó que había celebrado una conferencia con el Director general de Seguridad para tratar de las precauciones adoptadas en virtud de haberse asegurado que entre ciertos elementos adversarios nuevamente agitación.

Participó que la Compañía Arrendataria de tabacos había contribuido con veinticinco mil pesetas a la suscripción abierta para premiar los servicios prestados por los agentes de las autoridades con motivo de los sucesos de la huelga revolucionaria.

Dijo que le habían visitado varias comisiones entre ellas una de catedráticos de Geografía e Historia de los Institutos generales y técnicos, la cual le pidió que el Consejo de Instrucción pública decidiera respecto a la provisión de la cátedra de expresadas asignaturas en el Instituto del Cardenal Cisneros; otra de patronos mineros de la cuenca de Asturias, que le expuso detalladamente lo ocurrido en aquellas minas y la situación actual, y otra de fabricantes de pastas para sopas que le rogó que no se elevaran los derechos de exportación del citado artículo, pues de lo contrario tendrían que aumentar el precio del que se consume en el interior.

Permisos al ejército
En virtud de que ha quedado restablecida la normalidad se ha reanudado la concesión de permisos a los jefes y oficiales del ejército.

Manifestaciones de un subsecretario
El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación habló con los representantes de la prensa y les dijo que reinaba tranquilidad completa en toda España.

Les mostró telegramas oficiales del Gobernador de Valladolid comunicando que habían reanudado el trabajo novecientos obreros de los talleres de la Compañía de los ferrocarriles del Norte; del de Santander participando que en Torrelegua también habían vuelto el trabajo los ferroviarios que aún se hallaban en huelga y del de León dando cuenta de haber llegado ochenta y cinco vagones de carbón de los que estaban detenidos a causa de la huelga.

Un discurso
El Ministro de Gracia y Justicia ha terminado ya el discurso que leerá en la apertura de los Tribunales.

Dicho acto se celebrará en la Universidad.

Reformas en la enseñanza
El Ministro de Instrucción pública se propone implantar, entre otras reformas, la de que el ingreso en el magisterio se efectuase por oposición.

Los maestros que desempeñen escuelas interinamente podrán ingresar en el magisterio oficial mediante concurso y se les reservará el treinta por ciento de las vacantes.

La tarde de Dato
El jefe del Gobierno estuvo esta tarde en su despacho de la Presidencia.

Conferenció, por teléfono, con el Ministro de la Gobernación.

Después recibió las visitas de los ministros de Instrucción pública, Gracia y Justicia y Fomento.

Regreso
Ha regresado el Subsecretario del Ministerio de Hacienda.

Nuevas manifestaciones de Quejana
El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación volvió a recibir a los periodistas en las últimas horas de la noche y les dijo que continuaba la tranquilidad en todas las provincias.

Añadió que el Rey había llegado a la Granja, sin novedad, a las siete y media de la noche.

Provincias

La Corte en Santander

Viaje del Rey
Telegrafían de Santander que el Rey, acompañado de varios palatinos, salió esta mañana, en automóvil, con dirección a la Granja.

La Reina y los Infantitos
La Reina pasó esta mañana en la playa. El Príncipe de Asturias y los Infantitos estuvieron bañándose en el Sardinero.

Lo que dice el Marqués de Lema
El Ministro de Estado recibió a los periodistas y les dijo que había conferenciado, por teléfono, con el jefe del Gobierno, quien le comunicó que no ocurría novedad.

Manifestó que había recibido un telegrama de nuestro representante en Tínger participándole que el fero de Cabo Espartal había sustituido su luz por otra menos intensa.

NOTICIAS DE BARCELONA

Fuente desenlace
Telegrafían de Barcelona que ha fallecido en el hospital civil el paisano Matías Aparicio, a causa de las heridas que sufrió el martes de la semana revolucionaria.

Diligencias judiciales

Los jueces militares continúan decretando la libertad de los individuos que no resultan complicados en los últimos sucesos y depurando las responsabilidades de los demás detenidos.

Fuerales
El jueves próximo, en la iglesia de San Agustín, se celebrarán solemnes funerales por las víctimas militares de los sucesos de la huelga revolucionaria.

Se invitará para que asistan al acto a las autoridades y diversas entidades y corporaciones civiles.

Nuevo trasatlántico
Procedente de Cádiz ha llegado el nuevo trasatlántico San Carlos.

Está siendo muy visitado.

Detenidos y en libertad
En Sabadell han sido puestos en libertad algunos detenidos con motivo de los últimos sucesos y continúan las detenciones de los complicados en aquellos.

Vendedores sumariados
Por orden del Capitán general se instruye sumaria contra los vendedores de artículos de primera necesidad que aprovecharon las circunstancias para elevar los precios de dichos artículos.

Toros

En Linares
En la plaza de Linares se celebró esta tarde la primera corrida de feria.

Hubo una buena entrada.

Se lidiaron toros de la ganadería del Marqués de Santa Coloma, que dieron bastante juego. Gallito estuvo muy bien con el capote, valiente y adornándose con la muleta, especialmente en el quinto, y superiorísimo con el estoque.

Oyó continuas ovaciones y se le concedió la oreja del quinto.

Balmonte con el trapo rojo hizo excelentes faenas, derrochando la valentía y al herir también estuvo superior.

Cortó la oreja del sexto.

En Almería
Con una buena entrada se verificó en Almería la segunda corrida de feria.

Se jugaron toros de la ganadería de don Antonio Guerra que resultaron bravos.

Relampaguito pasó de muleta con valentía y muy ceñido y pinchando estuvo superior.

Se le concedió una oreja.

Peco Madrid en el segundo realizó una faena breve y lo despachó de un estoqueazo.

Al quinto lo lanceó bien, con la muleta no pasó de regular y con el estoque estuvo superior.

Saleri II realizó faenas muy vistosas, especialmente del sexto, que fué superiorísima y quedó muy bien con el estoque.

Se le concedió la oreja del último.

Relampaguito y Saleri II fueron sacados en hombros.

En Tarazona
En la plaza de Tarazona también se verificó la corrida de feria.

El ganado corrido dió bastante juego. Limeño estuvo bien en la muerte del primer toro y regular en la del tercero.

Fortuna obtuvo muchos aplausos en el segundo y cuarto.

Al empezar la lidia del quinto comenzó a llover torrencialmente y el público tuvo que refugiarse en los palcos.

En virtud de que no cesaba el temporal fué necesario suspender la fiesta, entre las ruidosas protestas de muchos concurrentes, que pretendían que continuara.

El toro fué muerto a tiros.

LAS HUELGA

En Bilbao
Telegrafían de Bilbao que hoy ha acudido a trabajar mayor número de obreros metalúrgicos que los días anteriores.

Reina tranquilidad completa.

El Gobernador militar ha dispuesto que se castigue con rigor a las personas que propalen noticias que produzcan alarma.

También ha mandado que no se cierren los establecimientos sin órdenes suyas.

Han sido trasladados desde los cuarteles a la cárcel de Larrinaga a los detenidos con motivo de los últimos sucesos.

Dícese que uno de ellos es un revolucionario peligroso.

Se le ocuparon algunos billetes del Banco.

Despachos recibidos de Bilbao confirman que mañana, a petición de los obreros, se reanuda el trabajo en los astilleros de Euzkalduna.

En Zaragoza
Participan de Zaragoza que sigue reinando tranquilidad completa.

Numerosos ferroviarios han solicitado trabajo.

En Valencia
Telegrafían de Valencia que en el tren correo llegaron, procedentes de Villena, Yecla y Sagunto, veinticinco individuos detenidos a causa de los últimos sucesos.

Las autoridades han adoptado precauciones para evitar incidentes en el caso de que los empleados ferroviarios quisieran hacer causa común con los que no han sido admitidos.

La policía ha detenido a tres individuos reclamados por el juzgado militar como cómplices en los recientes sucesos.

Otras noticias

Dos mociones
Comunican de Bilbao que los diputados jaimistas han presentado a la Diputación una moción en la que proponen que se proteste contra el atentado criminal cometido con el tren correo y

contra los demás sucesos de la huelga revolucionaria; que se celebren solemnes funerales en sufragio por las víctimas de tales sucesos; que se contribuya a la suscripción para rendir un homenaje al ejército y que se concedan medallas al gobernador militar y a los jefes, oficiales y soldados.

La minoría nacionalista del Ayuntamiento ha presentado otra moción adhiriéndose al homenaje que se proyecta tributar al ejército y a la suscripción para socorrer a las familias de las víctimas.

Suscripciones
Comunican de Bilbao que el importe de la suscripción abierta para socorrer a las familias de las víctimas del descarrilamiento del tren correo ocasionado por los huelguistas asciende a 87.292 pesetas.

El día de iniciada para dedicar un homenaje al ejército se eleva a 8.131 pesetas.

Una asamblea
En el palacio de la Diputación de San Sebastián se celebró la asamblea de representantes en Cortes de las provincias vascoas, para tratar de la autonomía.

El Presidente manifestó que el mensaje redactado no podía modificarse por ser un reflejo de la opinión y no cosa de las diputaciones.

Después los asambleístas se reunieron en un banquete.

Comentó que al acto no asistiera Dato, siendo el representante de Alava.

Fiestas en Tarazona
Con gran animación se han celebrado en Tarazona las fiestas en honor del patrón de dicho pueblo San Atilano.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés
La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

En la meseta de California los disparos de nuestros cañones redujeron al silencio a la artillería del enemigo.

En Chevreux varias patrullas penetraron en las trincheras alemanas, haciendo algunos prisioneros.

En Vaux rechazamos dos ataques del enemigo. En Beaumont y Avocourt muestra gran actividad la artillería.

Comunicación alemana
El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes siguientes:

En el teatro occidental de la guerra rechazamos dos ataques del enemigo en Chemin des Dames.

En Freseburg causamos grandes pérdidas a los ingleses.

En Ailles nuestros exploradores penetraron en algunas trincheras del enemigo, haciéndole prisionero.

En el Moss son muy violentos los duelos de la artillería.

En Baranvillers ocasionamos enormes bajas a los franceses.

En el teatro oriental ocupamos la ciudad de Rasdofek y varias aldeas.

Los rusos sufrieron una gran derrota y les hicimos muchos prisioneros.

En Sojave y el Vardar rechazamos los ataques del enemigo que tuvo que emprender la retirada precipitadamente.

Parte italiano
El último parte oficial facilitado en Roma dice así:

Sobre la meseta de Bausizza aumenta la intensidad de la lucha.

El enemigo extrema su resistencia para impedir nuestro avance hacia oriente.

Nuestras tropas han rechazado al adversario en diversos puntos.

Los regimientos alpinos se han distinguido por su valor en los combates librados en los montes Tonale y Pambio.

Ayer hicimos más de quinientos prisioneros. Nuestros aeroplanos bombardearon las líneas enemigas, causando el desorden y el exterminio en sus retaguardias.

El Ministro Bissolatti se trasladó a la meseta de Andelaba y visitó nuestras primeras líneas.

Las tropas le tributaron un entusiasta recibimiento.

Las bandas de música tocaron el Himno Real y el de Garibaldi, cuyas notas se confundían con los vítores y aclamaciones.

El Ministro dirigió la palabra a las tropas, aumentando el entusiasmo de estas.

Al marchar Bissolatti se repitieron las aclamaciones.

Un discurso de Venizelos
Desde Atenas comunican detalles del discurso pronunciado en la Cámara de los diputados por Venizelos relatando la política seguida por el Rey Constantino.

Cuando volvió momentáneamente al poder—dijo—mi primer acto fué declarar que Grecia era amiga de los aliados y se consideraba solidaria de Serbia.

Constantino se precipitó a informar a Alemania, afirmando que aquello era un documento de pura fórmula.

Entonces dimité nuevamente y propuse al Rey que rogase a los representantes de los aliados que desembarcaran en Salónica ciento cincuenta mil hombres para reemplazar a las tropas griegas que estaban allí de acuerdo con los tratados concertados con Serbia.

El Rey me comunicó que aceptaba esta solución pero después declaró que no estaba de acuerdo con ella, cuando yo había transmitido ya la proposición de desembarco a los ministros de las potencias aliadas.

Luego añadió que Constantino dijo que él no

Real Escuela de Ingenieros Electricistas

ACTUALMENTE

FOMENTO DE LA ENSEÑANZA Y CONSTRUCCIONES INDUSTRIALES

Esta Institución fundada en 1902, que ya tiene un numeroso contingente de Ingenieros Electricistas en España y Extranjero, ha ampliado los estudios a la Ingeniería Mecánica y a la Química. Un especial método en la aplicación de los limitados recursos industriales que poseen en sus Talleres, Gabinetes, Laboratorios, Central, Instalaciones hidráulicas y eléctricas, etc., hace que la Carrera sea breve, económica y de éxito infalible.

Detalles: Domingo Bou, Director de la Real Escuela.—Sarría (Barcelona)

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

mantenía la solidaridad con Serbia y, en contra de los propósitos y tendencias de Venizelos, comunicó a Turquía y Bulgaria, por medio de los imperios centrales, que Grecia no intervendría en el conflicto.

A mí—siguió manifestando—me dijo que adoptaba esta medida ante el temor de que la escuadra turca detuviera a la flota helénica.

Yo le repliqué que el Gobierno inglés había dado seguridades de que Inglaterra no permitiría que la flota turca saliera de los Dardanelos para atacar a la escuadra griega.

Las anteriores declaraciones están siendo comentadísimo.

La Cámara y la prensa muestran su extrañeza porque Constantino, ejerciendo una política secreta en favor de los imperios centrales, pudiera conservar el trono tanto tiempo.

Te Deum
En París se ha cantado un solemne Te Deum en acción de gracias por la entrada de Rumania en la guerra.

Han asistido representantes de todas las naciones aliadas.

Las operaciones de los aliados
La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice que nada ocurre digno de ser consignado, excepto la lucha entre la artillería, que continúa con gran violencia en la orilla izquierda del Moss.

La exportación
El Presidente de la república de los Estados Unidos ha prohibido la exportación de toda clase de artículos a las naciones neutras europeas sin permiso expreso del Gobierno y en cambio ampliará la autorización para los aliados.

Esta disposición afecta principalmente a la carne, el carbón y los azúcares.

Sección Religiosa
Santo de hoy.—La degollación de San Juan Bautista.—Mañana.—Santa Rosa de Lima, virgen.

Jubileo circular.—Hoy en la iglesia del convento de Capuchinos, costado por don Juan Ginés Sepúlveda y señora, por sus difuntos.—Mañana en la iglesia del Hospital de Jesús Nazareno, costado por don Luciano Gisbert y señora, por sus difuntos.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Amparo, en la parroquia del Sagrario.—Mañana a nuestra Señora de las Tribulaciones, en San Juan.

Octavo aniversario.—Las misas que se digan el jueves 30 en la iglesia del Buen Pastor, serán aplicadas por el alma del señor don Miguel Rioboo y Pineda, que falleció el 30 de Agosto de 1909.

Su sobrina doña Angela Rioboo, viuda de Ortiz, suplica a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 30 en la parroquia de San Nicolás y en los conventos de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús y Santa Cruz, serán aplicadas en sufragio por las almas de los señores don Francisco Jordano Repiso y don Pedro Tejada y García (q. e. p. d.).

Su afilida hija y viuda ruega a sus parientes y amigos lo encomienden al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 31 del corriente en la parroquia de San Andrés, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Ramón Rolán Arana (q. e. p. d.).

Su esposa doña Ramona Sanz y Chacón, hija, nietas y demás familia suplican lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Espectáculos
Funciones para hoy

PLAZA DE TOROS.—Ideal Cinema.—Hoy, con asistencia de la banda de música del regimiento de la Reina, estreno del 1.º y última exhibición del 13.º episodio de la interesantísima serie La mancha roja.—Estreno de la obra en dos actos Las delicias del hogar de Fatty.—A las 9 en punto. Precios: Sillas, 0.40.—General, 0.10.

CINE VICTORIA.—Programa para hoy.—Estreno del 11.º episodio de la novela cinematográfica de series en doce episodios, titulada: Judex.—Gran éxito de los originales artistas de bailes regionales Trio Maiticos.—Gran éxito de la notable y simpática canzonetista Teresita Pons.—A las 9 en punto. Precios: Silla 0.35 céntos.—General, 0.10.

Francisco Bonilla
Fábrica de Mosaicos

Material de Construcción.—Tuberías de Gres.—Cementos.—Azulejos.

Cabeza, número 3.—CÓRDOBA

SALVADO

Cabezuela y hoja, clases superiores Valdeleal, n.º 2

Se sirve a domicilio. Tomás Ponce Jiménez

INSECTICIDA "SANTITAS" (POLVOS)

Mata rápidamente toda clase de insectos. Precio 35 céntimos bote.

Dr. F. Mugueta GARGANTA

Expresor de la especialidad en el Instituto de la Encarnación, de Madrid.

De 2 a 4.—Strachan, 5 y 7.—Málaga.

ARRENDAMIENTO.—En el despacho del Rafael Jiménez Amigo, Encarnación 17, Córdoba, se reciben proposiciones para el arriendo del espacio local que ocupa el Círculo de la Unión Mercantil, constituido por los pisos bajos de las casas sin número de la calle Gondomar y número dos de la de Sevilla, de esta capital, desde hoy hasta el 31 de Agosto del presente año. Dicho arrendamiento se hará desde el 24 de Junio de 1918, en armonía con el pliego de condiciones que estará de manifiesto en el despacho del referido Letrado, todos los días laborables, de once de la mañana a una de la tarde.

Leche y Avellanas.—De la sierra, completamente pura, a 30 céntimos el cuartillo, se vende y avellanas cordobesas del lugar del Martinete, en la plaza de San Agustín, núm. 14, frente al jardín.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez
calle Marqués de Boll (antes Morillo) 5. Teléfono número 140.

Plato del día: Menestra con riñones.

Antiguo Restaurant de Cerillo
HOY DE RICARDO BARBUÑO GUIRAO Plaza de Cánovas (Tendillas).—Teléfono núm. 163

Plato del día: Conejo con tomate. Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

Restaurant del Tourist Bar
Victoriano Rivera, 4 (antes Plata).—Teléfono 289

Esjo la dirección del acreditado cocinero Don Pablo Brizo Fuentes

Servicio esmerado y económico.—Encargos a domicilio con prontitud. Plato del día: Gallina en pepitoria.

EL PASAJE
Restaurant y Establecimiento de bebidas de JUAN ARIZA

Calle de San Alvaro, 3.—Teléfono 13

Plato del día: Ancas de ranas con tomate.

RESTAURANT "LA GLORIA,"
de Rafael Benitez.—Morera, 14

Plato del día: Ternera en adobo. Se sirven comidas desde 2 pesetas en adelante.

CAFÉS "GRAN CAPITÁN," Y "CERVECERÍA,"
PROPIETARIO: ANTONIO TORRES

NEVERIA, CAFÉ, VINOS Y LICORES SALÓN DE BILLAR

Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres.—Teléfonos núms. 31 y 142

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"
CONDE DE GONDONAN,

El más cómodo y centrado de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros. Cerveza helada al grifo y en botellas, de todas marcas.

Helados para hoy: MANTECADO.—LECHE MENDIGADA.—CREMA DE VAINILLA.—GRANIZADAS DE LIMÓN, de ALMENDRA, de FRESA y de CHUFA.

Especialidad de la casa en chocolates con patas a 50 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 35 céntimos.

Servicio permanente y a domicilio. TELEFONO NUM. 4

